

Das Team setzt sich aus ausgebildeten Fachkräften zusammen:

- Heilpädagoge/-in
- Heilerziehungspfleger/-in
- Krankenschwester/
Krankenpfleger
- Altenpfleger/-in
- Begleitender Dienst
- Physiotherapeut/-in
- berufsfremde, engagierte
Mitarbeiter

Und wird verstärkt durch interdisziplinäre Kontakte mit:

- Pflegedienst der Lebenshilfe
- Logopädie-Praxis
- Physiotherapie-Praxis
- Musiktherapeut/-in
- Bewohnerschaftsrat
- Werkstatt für behinderte Menschen
- Sanitätshäusern



Lebenshilfe
Landkreis Oder Spree e.V.
Tel.: +49 (33 64) 75 27 10
Fax: +49 (33 64) 75 27 27

Haus
Vergißmeinnicht
Berliner-Straße 15a
15890 Eisenhüttenstadt

Haus
City-WG
Ludmilla-Hypius-Weg 1
15890 Eisenhüttenstadt

www.lebenshilfe-los.de
gs@lebenshilfe-los.de



Gemeinschaftliches Wohnen im Haus Vergißmeinnicht und im Haus City WG



... Leben wie ich!

Die Grundlage

"Geistig behinderte Erwachsene haben Anspruch auf ein eigenes Zuhause. Wohnen bedeutet nicht nur Versorgung, Unterkunft und Verpflegung, sondern Geborgenheit und Eigenständigkeit, Privatleben und Gemeinschaft, die Möglichkeit des Rückzuges und Offenheit nach außen. Geistig behinderte Menschen sollen so normal wie möglich leben können und dazu jede Hilfe bekommen, die sie brauchen."
(Auszug aus dem Grundsatzprogramm der Lebenshilfe "Wohnen heißt zu Hause sein")



Die Häuser der Lebenshilfe ...

... bieten geistig behinderten Menschen verschiedene Wohnformen im Sinne des gruppengegliederten Wohnens. Des Weiteren finden die zu Betreuenden

- soziale Teilhabe und Integration
- Kompetenzerweiterung durch Assistenz
- Partnerschaftlichkeit
- Personenzentrierung



Das Konzept im gesamten Wohnen ...

... ist ausgerichtet nach den Leitlinien:

- Selbstbestimmung durch Autonomie
- Gemeinschaftliche Teilhabe trotz Beeinträchtigung
- Mitwirkung des zu Betreuenden
- Lebensbereichsorientierung
- Ressourcenorientierung
- Zielorientierung nach genauer Zielermittlung

Das Wohnen

Die in das Stadtbild integrierten Häuser und Wohngruppen der Lebenshilfe bieten Menschen mit Behinderung differenzierte und auf deren jeweilige Bedürfnisse zugeschnittene Wohnbedingungen an. Der Grundsatz der Ganzheitlichkeit und die Mitwirkung der Person hat oberste Priorität. Die hier lebenden Menschen erhalten die Möglichkeit, ihr Leben selbstbestimmt zu führen bzw. lernen, selbständiger zu wohnen. Die Assistenz der Fachkräfte orientiert sich an den Ressourcen eines jeden Einzelnen und garantiert den zu Betreuenden das Wunsch- und Wahlrecht, sichert aber auch deren allumfassende Unterstützung.

